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Università degli Studi di Messina 
_______________________________ 

Deliberazione del Senato Accademico 
Seduta del 7 maggio  2018 

 

- COMUNICAZIONI DEL RETTORE  

 

 

 L’anno 2018, il giorno 7 del mese di maggio, alle ore 10,00 e seguenti, presso la Sede 

dell’Università degli Studi di Messina e nella consueta sala delle adunanze degli organi 

collegiali si è riunito il Senato Accademico dell’Università con l’intervento dei Sigg.ri  

 

1. Prof. Cuzzocrea Salvatore Presidente  Presente  X Assente     � 

2. Prof. Anastasi Giuseppe Componente Presente  X Assente     � 

3. Prof. Bolognari  Mario Componente Presente  X Assente     � 

4. Prof. Cucinotta Domenico Componente Presente  � Assente     X 

5. Prof. D’Amico Augusto Componente Presente  X Assente     � 

6. Prof. D’Andrea Antonino Componente Presente  X Assente     � 

7. Prof. De Vero Giancarlo Componente Presente  X Assente     � 

8. Prof. Grassi Giovanni Componente Presente  X Assente     � 

9. Prof. Neri Fortunato Componente Presente  X Assente     � 

10. Prof. Novarese Daniela Componente Presente  X Assente     � 

11. Prof. Panebianco Antonio Componente Presente  X Assente     � 

12. Prof. Pennisi Antonino Componente Presente  X Assente     � 

13. Prof. Stagno D’Alcontres Francesco Componente Presente  X Assente     � 

14. Prof. Fera Vincenzo Componente Presente  X Assente     � 

15. Prof. Manganaro Natale Componente Presente  X Assente     � 

16. Prof. Vita Giuseppe Componente Presente  X Assente     � 

17. Prof. Abbate Francesco Componente Presente  X Assente     � 

18. Prof.ssa Calabrò  Vittoria Componente Presente  X Assente     � 

19. Prof.ssa Lo Schiavo Sandra Componente Presente  X Assente     � 

20. Prof. Federico  Mauro Componente Presente  X Assente     � 

21. Prof.ssa Marino Angela Componente Presente  X Assente     � 

22. Prof.ssa Martino Gabriella Componente Presente  X Assente     � 

23. Sig. Celi Andrea Componente Presente  X Assente     � 

24. Sig.na Crea Anna Componente Presente  � Assente     X 

25. Sig.na Cicero Stefania Componente Presente  X Assente     � 

26. Sig. Fiore Andrea Componente Presente  X Assente     � 

27. Sig.na Parisi  Lavinia Componente Presente  X Assente     � 

28. Dott. Mannino Giuseppe Componente Presente  X Assente     � 
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29. Dott. Nicita Rosario Componente Presente  X Assente     � 

30. Dott. Trimboli Umberto Componente Presente  X Assente     � 

31. Dott.ssa Trimarchi Marina Componente Presente  X Assente     � 

32. Dott. Cardia Luigi Componente Presente  X Assente     � 

33. Dott. Ferraù Francesco Componente Presente  X Assente     � 

 

 Risultano, altresì, presenti:   

 

1. Prof.ssa Rupo  Daniela Direttore Generale Presente  X Assente     � 

2. Prof. Moschella Giovanni  Prorettore Vicario Presente  X Assente     � 

 

Presiede il Magnifico Rettore, Prof. Salvatore Cuzzocrea. 

Il Presidente, constatato che il numero dei presenti è legale, dichiara aperta la seduta e 

invita i convenuti a deliberare sull’argomento in oggetto specificato. 

 

****** 

  

 Il Rettore, preliminarmente, porge il suo saluto ai componenti il Senato Accademico,   e 

tiene a precisare che, per inaugurare il suo esordio in seno al consesso, ha ritenuto opportuno 

inserire all’ordine del giorno  le tematiche relative ai ricercatori a tempo determinato (RTD).  

 Il Rettore, quindi, manifesta l’importanza di dare continuità alla politica di trasparenza 

e di legalità intrapresa negli ultimi anni dall’Ateneo. 

A tal proposito il Rettore riferisce che, con sentenza n. 236/A/2012, depositata il 17 

settembre 2012, la Corte dei conti - Sezione Giurisdizionale d’Appello per la Regione 

Siciliana - si è pronunciata in via definitiva in merito all’azione di responsabilità 

amministrativa esercitata dalla Procura Regionale per la condanna in solido della Sitel s.r.l., di 

Cuzzocrea Dino e di Paone Concetta al risarcimento del danno patrimoniale costituito dai 

maggiori prezzi che l’Università aveva pagato, durante il triennio 1990-1992, in occasione di 

numerose operazioni d’approvvigionamento di prodotti sanitari di pertinenza del Servizio di 

Farmacia interna del Policlinico, riconoscendo la responsabilità amministrativo-contabile 

degli interessati e, conseguentemente, condannandoli in solido a pagare all’Università un 

risarcimento che prevede anche la rivalutazione monetaria, gli interessi sulla somma rivalutata 

e le spese di giudizio. 

A tal proposito, il Rettore informa che il Consiglio di Amministrazione, nella seduta 

del 27.04.2018, ha deliberato di procedere al recupero del credito residuo discendente dal 

detto giudicato mediante la definizione di un piano di rateizzazione da sottoporre 

all’accettazione dei coobbligati Penta Immobiliare s.p.a. e Cuzzocrea Dino, in  48 rate 

mensili. 
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 L’Ateneo, prosegue il Rettore, si è riservato, in ogni caso, di rinnovare all’Avvocatura 

Distrettuale dello Stato di Messina la richiesta di agire in esecuzione con la massima 

tempestività in caso di mancata accettazione da parte degli interessati del piano di 

rateizzazione o  nel caso di mancato versamento delle rate pattuite. 

 Il Rettore, poi, riferisce che la seconda sezione penale del tribunale di Messina, per il 

processo sul presunto concorso pilotato per ricercatore alla ex facoltà di Farmacia 

dell’Università di Messina, ha inflitto cinque condanne e un’assoluzione in primo grado, 

(sette anni al  Prof. Bisignano, ex preside della facoltà di Farmacia, e sei anni al Prof. 

Giuseppe Teti).  

 Il Rettore - ricordando che l’Università, nel processo a carico dei suddetti docenti, si 

era costituita parte civile - sottolinea che, quindi, a breve, la sentenza dovrebbe essere 

notificata all’Ateneo.  

Il Rettore, facendo presente che il Prof. Bisignano dall’1.06.2018 andrà in quiescenza 

e che il Prof. Teti attualmente si trova all’estero – tiene a precisare che, qualora i capi 

d’accusa loro rivolti rientrino tra quelli contemplati dalla legge n.97/2001 e/o dalla legge 

Severino, l’Ateneo procederà in base a quanto previsto dalla normativa. 

 Il Rettore, ancora - riferendo in merito alla notizia pubblicata da alcune testate web e 

alla relativa foto, inizialmente diffusa tramite social network, che ritrae una macchina elettrica 

che viene ricaricata mediante un prolungo collegato alla rete elettrica di Palazzo Mariani – 

rileva che è stata istituita, al fine di avviare gli accertamenti del caso, una Commissione 

interna d’inchiesta che ha  acquisito i dati necessari in merito  alla vicenda; è stato, quindi, 

dato mandato agli uffici competenti di presentare denuncia alla Procura della Repubblica. 

Oltre al furto di energia elettrica, è stato chiesto di accertare anche eventuali profili penali 

legati ai potenziali rischi derivanti dal collegamento elettrico che attraversava un marciapiede. 

 Il Rettore, poi – ricordando che dal 22 al 26 ottobre 2018 è stata programmata  la visita 

da parte dell’ANVUR per l’accreditamento  periodico  delle Sedi e dei corsi di studio 

universitari – riferisce che è stata istituita una Commissione coordinata dal Prof. Gioacchino 

La Torre, prorettore alla Didattica e Servizi agli Studenti,  e composta da docenti e da 

personale tecnico amministrativo, che avrà il compito di curare tutti gli adempimenti necessari. 

 Il Rettore, ancora - facendo presente che si sta provvedendo a predisporre un  

calendario delle sedute del Senato Accademico e del Consiglio di Amministrazione, così da 

permettere agli uffici di predisporre, per tempo, la documentazione da presentare all’esame 

degli Organi Collegiali – riferisce che le prossime sedute sono previste per il prossimo 23 

maggio, durante le quali verrà trattato l’argomento relativo all’individuazione dei criteri di 

distribuzione dei punti organico ai Dipartimenti. 

  Il Rettore, inoltre, evidenzia che prossimamente procederà alla nomina di altri Delegati 

rettorali. 
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 In merito alla questione del Centro Nemo Sud,  il Rettore, ricorda che il Prof. Roberto 

Dattola - docente universitario e  rappresentante dell’Ateneo in seno al Collegio dei Fondatori 

della Fondazione Aurora Onlus - in data 07.02.2018 aveva inviato una nota, indirizzata anche 

ai componenti del Senato Accademico e del Consiglio di Amministrazione, in cui ipotizzava 

presunte criticità in merito sia ai rapporti convenzionali tra il Centro Nemo Sud e l’A.O.U. 

Policlinico “G. Martino” sia alle procedure per l’attribuzione di un incarico quinquennale di 

Dirigente medico, Direttore della Struttura Operativa del Centro Clinico NeMO Sud, che, a 

suo avviso, sembravano non rispettare il dettato della legge. 

Il Rettore, ricorda ancora che, in considerazione di ciò, era stato richiesto al Presidente 

della Fondazione Aurora Onlus ed al Commissario dell’AOU Policlinico G. Martino di 

relazionare in  merito ai fatti segnalati dal Prof. Dattola; alla richiesta, dopo il riscontro  della 

Fondazione Aurola Onlus adesso è arrivato anche quello dell’Azienda.  

Il Rettore, a tal proposito, ritenendo importante attuare una politica di rotazione degli 

incarichi, fa presente che in una prossima seduta è sua intenzione proporre al Senato 

Accademico, la nomina di un nuovo rappresentante dell’Ateneo in seno al Collegio dei 

Fondatori della Fondazione Aurora Onlus: egli riferisce, quindi, di aver predisposto una nota 

in cui ringrazia il Prof. Dattola per il lavoro svolto durante l’incarico affidatogli. 

Il Rettore riferisce, ancora, che con decreto n° 639 del 30.3.2018, emanato in via di  

urgenza, a firma del Prof. Scribano, già Prorettore Vicario, è stato disposto, a decorrere 

dall’a.a. 2018/2019, il recesso dalla Convenzione sottoscritta in data 7 settembre 2004 con il 

Consorzio Universitario Megara Ibleo, per  il mancato accreditamento della sede, ai sensi 

dalla normativa vigente ed in particolare del D.M. 987/2016 e s.m.i., che avrebbe messo a 

serio rischio la regolarità del Corso di laurea tenuto presso la suddetta sede. Nello stesso 

decreto, per salvaguardare gli studenti afferenti al polo didattico decentrato di Priolo, è stato 

previsto, nelle more di un possibile futuro accreditamento, il trasferimento delle attività 

didattiche del Corso di studio in Giurisprudenza afferente al CUMI, dalla sede di Priolo a 

quella di Noto (SR). 

Il Rettore, quindi, evidenzia che il Consorzio Universitario Megara Ibleo (CUMI) ha 

presentato ricorso al TAR di Catania volto all’annullamento, previa sospensione cautelare dei 

suoi effetti e contestuale richiesta di previa misura cautelare da assumersi con decreto 

Presidenziale ai sensi dell’art 56, C.P.A., del Decreto n. 639 del 30.3.2018, trasmesso in copia 

dall’Avvocatura Distrettuale dello Stato di Catania con nota prot. 2924 del 16.4.2018; ricorso 

che sembra vogliano ritirare,  abbracciando l’idea di spostare il Consorzio presso la sede 

accreditata di Noto. 

Il Rettore, quindi, sottolinea ai Direttore dei Dipartimenti, l’importanza, soprattutto in 

previsione della predisposizione dell’Offerta Formativa, che tutti i corsi  presso le sedi 

decentrate siano accreditati. 
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Il Rettore, poi, coglie l’occasione per ringraziare a nome suo e di tutto il Senato 

Accademico, il Prof. Moschella e la Dott.ssa Ordile, i quali, in merito al Piano Nazionale 

Anticorruzione (PNA) – aggiornamento 2017, stanno esaminando le osservazioni dettate 

dall’Autorità Nazionale Anticorruzione (ANAC), relativamente al sistema universitario 

nazionale, in base alle quali si è manifestata la necessità di riesaminare  parecchi regolamenti. 

Il Rettore, ancora, riferisce che quanto prima si dovrà riunire la Commissione Ricerca 

per riesaminare e semplificare il Regolamento per il conferimento degli assegni di ricerca. 

Il Rettore, poi, riferisce la commissione istruttoria, interna al Senato Accademico, per 

la verifica del  possesso dei requisiti  - previsti dall’art. 2, comma 1, lett. b), del Decreto del 

Prorettore Vicario n. 287/2018  - dei candidati  alla carica di componenti esterni in seno al 

Consiglio di Amministrazione dell’Ateneo, ha ultimato i lavori, e, presumibilmente nella 

prossima seduta, i curricula verranno sottoposti all’esame del Senato Accademico. 

Il Rettore coglie l’occasione per porgere, a nome suo e a nome del Senato Accademico 

tutto, un ringraziamento al Direttore Generale, che ha mostrato grande attenzione e sensibilità 

nell’affrontare le problematiche dell’Ateneo e, in particolar modo, in questi giorni in cui 

l’Università sta facendo fronte al pagamento degli stipendi degli operatori addetti alle pulizie 

che da mesi non percepivano la retribuzione dalla Ditta appaltatrice. 

E’ importante, a tal proposito – prosegue il Rettore - riflettere sui reali adempimenti 

dei capitolati e monitorarne capillarmente il rispetto. 

Il Senato Accademico prende atto delle comunicazioni del Rettore. 

  

 


